

récoltes se montait à 66 ; cette année elle se monte à 79. 67 représente une récolte moyenne.

Cette année c'est le trèfle qui a la plus haute moyenne et le sarrasin, le seigle, les patates, la plus basse ; les fourrages en général ont une plus forte moyenne que les grains et que les racines. L'an dernier les grains et les racines étaient meilleurs que les fourrages.

Grains.—La moyenne des céréales est excellente et se chiffre par 80. C'est l'avoine qui a le mieux réussi presque partout.

La récolte des grains est particulièrement bonne dans les comtés de Chicoutimi, Saguenay et Lac St-Jean, ainsi que dans le Bas-Fleuve ; elle est très bonne aussi dans Terrebonne Sud, Argenteuil Sud, Deux-Montagnes, Vaudreuil, Soulanges, Laval, Jacques-Cartier, Hochelaga, Huntingdon, Chateauguay, Beauharnois, Laprairie, Napierville, St-Jean, Chambly, Verchères, Richelieu, St-Hyacinthe, Rouville, Iberville, Bagot, Shefford, Missisquoi, Brome, Stanstead, Compton, Sherbrooke, Richmond, Drummond, Yamaska, Québec, Portneuf et Champlain. Elle est la moins forte du côté d'Ottawa et dans les comtés suivants : Nicolet, Arthabaska, Wolfe, Beauce, Megantic, Lotbinière, Lévis, Dorchester, Bellechasse, St-Maurice, Maskinongé, Berthier, Joliette, Montcalm, l'Assomption, Terrebonne Nord, Argenteuil Nord, Ottawa, Pontiac.

En bien des endroits, les grains ont été endommagés par les vers. La rouille et l'humidité ont causé des dommages par place. Dans quelques localités, à cause de la pluie, la moisson n'a pas pu se faire dans d'aussi bonnes conditions qu'on l'espérait.

D'une façon générale, le sarrasin a été endommagé par la gelée. Presque nulle part il n'est beau.

Pois et fèves.—La récolte des pois et des fèves est régulièrement bonne partout, sauf dans Montcalm et dans Pontiac où elle est mauvaise.

Blé d'Inde.—La récolte du blé d'Inde est bonne partout, sauf dans Argenteuil Nord, Terrebonne Nord, Ottawa et Pontiac où elle est plutôt en dessous de la moyenne. Dans Montmorency, Témiscouata et Saguenay elle n'est qu'ordinaire.

Betteraves et Carottes.—La récolte des betteraves est régulièrement bonne partout,

Choux de Siam et Navets.—Leur récolte est assez bonne partout, sauf dans Joliette, Montcalm, Argenteuil et Pontiac.

Pommes de terres.—Dans les comtés de Joliette,

Montcalm, l'Assomption, Terrebonne Nord, Argenteuil, Ottawa, Pontiac, Deux-Montagnes, Vaudreuil, Soulanges, Huntingdon, Beauharnois, Chateauguay, la récolte de patates est en dessous de la moyenne, et la moyenne de ces comtés ne se monte qu'à 54. Dans les autres comtés elle est meilleure en général ; cependant elle reste encore inférieure à celle des autres récoltes, à part le sarrasin. D'une façon générale on dit que la récolte des pommes de terre est très irrégulière et que dans une même paroisse elle varie beaucoup. De plus on signale la pourriture dans bien des localités.

Fourrages.—Les fourrages et les prairies sont ce qu'il y a de mieux cette année et, en particulier, le trèfle. Les foins ont pu se rentrer dans de bonnes conditions, et leur récolte est abondante. Les vieilles prairies de mil et de trèfle ont seules eu un rendement inférieur.

Tabac.—La récolte de tabac est très bonne partout.

Pommes.—Bien que les chenilles aient causé beaucoup de dommages, la récolte des pommes est encore assez bonne. C'est dans le Bas-fleuve, à part les comtés de l'Islet et de Montmorency, ainsi que dans Verchères, St-Hyacinthe, Rouville, Chambly et dans Pontiac, qu'elle est la moins bonne.

Si on recherche les régions pour lesquelles l'année a été la meilleure, toutes les récoltes considérées en bloc, on trouve que la région du lac St-Jean, de Chicoutimi, ainsi que le comté de Bonaventure tiennent la tête. C'était du reste à prévoir d'après l'apparence des récoltes en juillet. Les comtés qui accusent la plus mauvaise récolte cette année sont ceux de Compton, de Montcalm et de Pontiac. Toute la partie qui se trouve entre Montréal et Ottawa, et plus loin qu'Ottawa, en gagnant l'Ouest, paraît avoir été la moins favorisée.

PRIX OBTENUS AUX CONCOURS DE PRODUITS LAITIERS, 29 OCTOBRE 1898

Beurre

Médailles de bronze

No 56. — John Burns, St Benoît, cté Deux-Montagnes, avec 93 points, \$1.00.

No 52. — J. H. Rocheleau, Hawcook, cté Shefford, avec 93½ points, \$2.00.